



PASIÓN POR EDUCAR

Control de lectura

Yelitzia Aylin Argueta Hurtado

Tercer parcial

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Actividades Tercer parcial

Interculturalidad en salud I

Primero “C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de noviembre de 2024

Sistemas de ATENCIÓN A LA SALUD

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Sociedad

DPE

M

A

Yelitza Hurtado

Siendo la(OMS) quien dio su punto de vista es la acción depende de las personas que son destinadas a mantener y mejorar la salud de la población, incluyendo en las actividades para esta mejora de, actividades de promoción y protección de la salud, juntal a la prevención, al final de esto entra la acción del tratamiento del padecimiento o enfermedades, de ahí le sigue la rehabilitación, si el individuo presenta mejoras se reintegra a su vida cotidiana, a la sociedad. Para esto el personal de salud debe de ofrecer un trato digno a cada individuo, adecuado para cada usuario, haciéndolos sentir seguros, sientan confianza. Este sistema es caracterizado por ser un sistema universal, que quiere decir con esto, que toda la población debe recibir una atención a su salud, presentando una atención integral, quiere decir, una atención completa, que cubre sus necesidades de salud, cubriendo en todos los ángulos como promoción, prevención, tratamiento, rehabilitación y la inserción a su vida cotidiana, más si el usuario tiene alguna complicación en su patología serían cuidados paliativos, al igual lo que distingue a este sistema que ofrece un equilibrio y un beneficio en la distribución de los recursos, teniendo al personal capacitado, siendo un sistema eficiente con su atención a los usuarios, cubriendo sus necesidades de salud, siendo flexible, al atender a una persona, conectando con las nuevas necesidades, a los cambios en el sistema, condicionando un cuidado mejorado, todo para un objetivo mayor que es mejorar y beneficiar al estado de salud del paciente, incluyendo la participación de la población, empoderando a la sociedad para influir en restaurar, en mantener la salud, planteando un sistema equitativo en el ambiente sanitario. Funcionando como un sistema equilibrado a las necesidades de la población, mejorando su estado de salud de cada individuo, las familias y las comunidades, defendiendo a la población de las posibles amenazas que pueden llegar a afectar su salud, considerando la economía, que pueden ser consecuencias de la enfermedad o que lo

TEORÍA DE SISTEMAS

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Habrá de como las creencias son fundamentales, el como influye en las decisiones de sus decisiones, considerando por que hacen las cosas. Destacando que la enfermedad es un efecto querídica en el comportamiento, de como lo enfrentamos, el como afecta a la vida cotidiana. La medicina allopática también es conocida como medicina convencional, se fundamenta en un enfoque biológico que busca entender y tratar las enfermedades a partir de sus causas biológicas. Esto incluye el uso de medicamentos, cirugía y otras intervenciones terapéuticas basadas en evidencias científicas. Este sistema no solo se centra en la enfermedad, sino que también abarca aspectos preventivos y rehabilitación. La prevención se lleva a cabo mediante vacunas, chequeos regulares y promoción de estilo de vida saludables, mientras que la rehabilitación busca ayudar a los pacientes a recuperar su funcionalidad tras una enfermedad o intervención quirúrgica. A pesar de su enfoque basado en la biología y la ciencia, la medicina allopática a menudo es objeto de debate, especialmente en relación con otros enfoques de salud (como la medicina alternativa o complementaria). Sin embargo, su amplia aceptación y aplicación en sistemas de salud de todo el mundo la consolidan como un pilar fundamental en el tratamiento de enfermedades y mantenimiento de la salud. La cosmovisión es crucial para comprender cómo se estructuran y funcionan los diferentes sistemas médicos. Al emplear herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, se pueda observar que cada sistema de salud refleja una forma particular de entender la vida, la enfermedad y la relación entre el cuerpo y el entorno. El enfoque sistémico permite analizar las interacciones entre componentes culturales, sociales y biológicos que influyen en la salud. Este enfoque reconoce que la medicina no opera en un vacío; está imbuida de valores, creencias y prácticas que varían entre diferentes culturas y contextos.

Sistema Médico Convencional

La medicina alternativa y complementaria (MAC) ha sido ganando popularidad en los últimos años, impulsada por un cambio en la dinámica de la relación médico - paciente. (A medida que más, los pacientes buscan compartir la toma de decisiones sobre su salud con sus médicos. Sin embargo, la medicina convencional, centrada en la evidencia, a menudo rechaza las MAC, a pesar de que tanto la MAC como la medicina convencional presentan prácticas con diferentes niveles de evidencia. Esta reticencia de los médicos a lo prácticos de reconocer o integrar las MAC puede llevar a los pacientes a ocultar el uso de estas prácticas, creando un silencio peligroso que no beneficia a nadie. Es esencial entender que la evolución en medicina es un proceso continuo y que las necesidades de los pacientes pueden ir más allá de lo que la medicina convencional puede ofrecer. La clave para abordar esta situación radica en la autonomía del paciente y en el reconocimiento de que tanto la medicina convencional como las MAC pueden contener prácticas válidas y otras menos efectivas. Fomentar un enfoque de medicina integrativa, que combine lo mejor de ambas perspectivas, podría ser el camino para ofrecer a los pacientes una gama más amplia de opciones y mejorar su bienestar. Este enfoque puede ayudar a construir puentes entre los dos mundos, permitiendo un diálogo más abierto y enriquecedor.

La expresión de la medicina alternativa y complementaria (MAC) abarca un amplio aspecto de prácticas que no suelen ser parte del currículo en las facultades de medicina ni de la medicina convencional. El término alternativa sugiere una oposición a la medicina convencional, lo que implica que estas prácticas podrían ser vistas como excluyentes. El término complementaria puede clarificar la impresión de que son solo un añadido a la medicina tradicional, lo que genera confusión sobre su papel real. La MAC siendo un conjunto de prácticas, reflejando la necesidad de un marco que reconozcan su diversidad y su potencial para

SISTEMAS Médico Tradicional

La medicina tradicional indígena es una parte fundamental de la cosmovisión de los pueblos originarios, integrando un conocimiento ancestral sobre la tierra y el uso de plantas medicinales. Este legado cultural es invaluable para la identidad de estas comunidades y su forma de vida. En muchas ocasiones, la medicina tradicional ha sido la única opción disponible para la prevención y tratamiento de enfermedades, especialmente en contextos de exclusión y pobreza extrema. La falta de acceso a servicios de salud adecuados, debido a la falta de infraestructura y apoyo gubernamental, hace que estas prácticas sean esenciales para el bienestar de los habitantes de comunidades indígenas. Este sistema de medicina no sólo se centra en la curación física, sino que también aborda aspectos espirituales y comunitarios, fortaleciendo la conexión entre las personas y su entorno. Las políticas oficiales, en lugar de reconocer y valorar estos saberes ancestrales, imponen una visión colonial que favorece a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticas, prioritizando el lucro sobre la salud. Esta situación obliga a las comunidades indígenas a adaptarse a un sistema que las marginaliza, abandonando sus prácticas curativas tradicionales sin recibir el apoyo necesario para acceder a servicios básicos de salud. Esta dinámica perpetúa un ciclo de dependencia y vulnerabilidad, afetando su identidad cultural y su bienestar. En nuestra entidad federativa, las políticas actuales reflejan tendencia preocupante en la regulación de las medicinas alternativas. La iniciativa de reforma promovida en el Congreso no solo marginó el conocimiento ancestral de las comunidades indígenas sobre la medicina tradicional. A través de su conocimiento ancestral y su conexión con la naturaleza, estas comunidades han logrado sobrevivir y resistir los esquemas impulsados por la economía de mercado. La medicina tradicional, las comunidades refuerzan su identidad dentro de lo cultural.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Seguí-Gomez. M. Atucha. E. A y Jimnez- Moleón. J.J (S.F). sistema de salud modelos. Conceptos de salud pública y estrategias preventivas 419-474.
https://www.unsis.edu.mx/ciiissp/gestionYdesarrollo/desarrollos_teoricos/acad/2013.Sistemas-de-salud.-Modelos.pdf
2. (S.F). God. Mx. Recuperado en 22 de octubre de 2024.
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. Katz. D.L. (2003) La integración de la medicina convencional y no convencional. Teniendo un puente sobre los turbulentos aguas del cuidado de la salud humana,1(2) (174-180)
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LAMEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Cortés M. Navarro, M. Peña, J. Solórzano, E. Días, J. Alzaga, A. Pérez, R. Mejira.S, Olmos F. (2011) Medicina tradicional indígena afectividad a prueba. Tukiri Espacio de comunicación interactual. UACI. Guadalajara Jalisco. México vol.16 N.3 (2-12).
https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf